

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Lunes 14 de Octubre

PALMA

En la mañana de ayer ocurrió en la calle de Bobians el siguiente hecho:

Estaban riñendo dos muchachos y para poner fin a la contienda intervinieron un individuo lo que al parecer no convino a uno de los contendientes quien se encará con el expresado individuo amenazándole con una piedra.

Este le dió un golpe con un bastón que llevaba produciéndole una lujera harida en la región occipital izquierda.

El hecho dió lugar a que se reunieran en dicha calle unos centenares de curiosos.

Intervino el director de la Carcel quien detuvo a los contendientes entregándolos a la autoridad competente.

La guardia civil del puesto de Sineu da cuenta de haber puesto a disposición del Juez municipal de la misma a un individuo presunto autor de la sustracción de una escalera a un convecino.

Ayer por la mañana ocurrió un fuerte escándalo entre unas mujeres en la calle del General Barceló, las cuales llegaron a las manos (resultando ambas con contusiones y arañazos).

Ambos fueron denunciadas al Juzgado.

Anteayer salió de Madrid para Barcelona una comisión de la remonta de Artillería, con objeto de adquirir en la región de Cataluña ganado con destino a las Comandancias del arma de Mallorca y Menorca y 11 y 13 regimientos mandados de guarnición en Valencia y Logroño respectivamente.

El viernes salió del dique de Barcelona limpio de fondos, el vapor correo «Cataluña», de la Isla Marítima.

Con motivo de celebrarse ayer en Lluchmayor la acostumbrada feria, una de las más concurridas de cuantas se celebran en la isla, fueron en crecidísimo número las personas que desde Palma se trasladaron a dicha población.

Contribuyó a ello la espléndida del tiempo.

Con tal motivo la carretará que conduce a dicho pueblo se vió durante el día de ayer concurridísima.

Por la policía fué ayer denunciado al Juzgado un individuo de malos antecedentes que no solo se negó a atender las indicaciones de un individuo del Cuerpo sino que le maltrató de palabra intentando agredirle.

El último número de la revista político-financiera «La Cotización Española», publica lo siguiente acerca del nuevo proyectado ferrocarril Inca Alcudia-Pollensa La Puebla.

Los trabajos comenzarán por este último punto. El acto revestirá mucha solemnidad. Será bendecido por el ilustrísimo señor obispo de Mallorca.

El capital social de esta Sociedad anónima que debe construir el nuevo ferrocarril es de 8.000.000 pesetas; queda suscrito por completo.

Presidente del Consejo regional del nuevo ferrocarril el diputado provincial don Juan Massanet Verd,

quien, como las demás personas que figuran al frente de la Compañía, garantizan el buen éxito de esta Empresa, que una vez realizada la construcción de la línea, tantos beneficios puede reportar a aquella región, que anhela ver pronto en explotación el referido ferrocarril.

De Sociedad

A bordo del vapor correo de Barcelona llegó ayer a esta ciudad la Reverendísima Madre General del Instituto de las Siervas de Jesús, Sor Magdalena.

Su visita a esta tiene por objeto practicar la visita a la Residencia de Palma de las Reverendas Madres de dicha institución que, tantos beneficios reportan a infinidad de familias con la asistencia de enfermos.

Acompaña a la Reverendísima Madre General su Secretaria Sor Asunción.

Pasará algunos días en Palma practicando la visita la que proseguirá después por otras capitales.

Por más que su visita fué inesperada, al conocerse su llegada a Palma como no podía menos de suceder dadas las muchas relaciones que tienen dichas hermanas y la estima de que gozan fueron muchísimas las personas que pasaron a saludar a la virtuosa y distinguida Madre General, a la que enviamos nuestra bienvenida.

En el vapor *Baleár*, llegaron ayer de Barcelona, don Juan Güell, don Guillermo de Wasi, don José Motta, doña Dolores Serra e hijo, don Alfredo Llompart, don Juan Velló y don Emilio Aiguacil y familia.

Para Marsella, en el vapor *Rey Jaime II*, salieron ayer don José Miguel Rotger, don Paul de Pidal, don Juan Bauzá y don Juan Estarás.

Anoche salieron para Barcelona, en el vapor *Rey Jaime I*, doña Tomasa Artós, don Bernardo Frontera, don Bernardo Garro, don Antonio Mayol, don Manuel Carreras y señoras, don Pedro Puidogel y señora y don Pedro Sancho y señoras.

También se embarcaron en dicho buque el Sr. Conde de Cartagena y el Dr. H. Smith, con su señora.

Hoy saldrá para Sóller al objeto de poseer el Sr. Conde de Cartagena y el Dr. H. Smith, con su señora.

Anoche falleció después de penosa dolencia doña Francisca Oliver, maestra de la Escuela Nacional de la Soledad.

Descanse en paz.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Las clases pasivas

Ha terminado en el ministerio de Hacienda la formación de una estadística de las clases pasivas, trabajo en cuyo estudio espera fundar una resolución el señor Navarro Revarter, en unión de otros datos y disposiciones relativas a dicha obligación del Estado.

Enviadas por las intervenciones del ramo las relaciones nominativas de los pensionistas que perciben sus haberes en las respectivas Pagaderías, hubo de procederse a formar las fichas en número de 87.398. Cada ficha expresa la provincia, concepto de la pensión, número, clase, sexo, edad, estado, sueldo íntegro, descuentos y haber líquido. Luego se han agrupado las fichas por clases de pensión, sexo, edad (de uno a cien años) e importe de la pensión, separando debidamente los pensionistas y partícipes. Hechas esas clasificaciones, se efectuó otra por grupos de pensión, para cuya forma-

ción hubo de practicarse la de estados de detalle que constan de 438 hojas, en cada una de las cuales hay unos 255 datos numéricos.

Los estados definitivos van en 49 hojas con 31.276 cifras, y como esto último se ha hecho por duplicado, el total de las cifras obtenidas y consignadas es en las fichas 779.184, en los estados de detalle 11.090 y en los estados definitivos 62.552, es total 953.426.

Además se han hecho cincuenta y tantos estados para totalizar el número de pensiones e importe de las mismas, llegando toda la labor estadística a millón y medio de cifras, sin contar las relaciones por provincias, operaciones aritméticas y otros pormenores del impropio trabajo realizado para obtener la estadística completa del servicio.

De las Islas

Felanix

El precio corriente del almadrón en este mercado es hoy de 100'00 pesetas los 42'37 kilos.

Los precios del ganado de cerda cebado, que al principio de la época de venta alcanzaron elevaciones sorprendentes, parece que han entrado ahora en vías de una moderación que se acentúa paulatinamente.

Las reses de 10 a 11 arrobas de peso, se pagan hoy a 10'50 ó a 11 pesetas arrobas; y las que alcanzan pesos más crecidos, ó sea de 13 a 18 arrobas, se venden con orientación de 12 a 12'50 pesetas la misma unidad de peso.

El traslado de vinos ha terminado en casi todas las bodegas de esta localidad, y a ningún vincultor hemos oído quejarse del resultado de la vinificación. Al contrario, todos se muestran satisfechísimos de la calidad del vino que, además de alcanzar una riqueza alcohólica fluctuante entre 11 y 12 grados, parece reunir inmejorables condiciones para su fácil colocación en los mercados consumidores.

Continúa cosechando aplausos en nuestro Teatro Principal la compañía dramática catalana Casals-Casoria. A la selección una variedad en el programa, y a esto deberemos el haber podido saborear en una corta serie de funciones, las mejores producciones del teatro catalán.

Entretanto que dicha compañía termina aquí sus compromisos, se han hecho los trabajos necesarios para formar una compañía de zarzuela que prosiga en esta ciudad la temporada teatral. La contrata de los principales artistas está ultimada, faltando solo formar los coros, lo cual se hará en breve. El personal que ha de formar dicha compañía llegará probablemente a esta ciudad el día 22 del corriente.

12 Octubre 1912.

Sóller

La Congregación Mariana de Sóller ha tomado el plausible acuerdo de celebrar una velada ó tarde necrológica en honor del benemérito sollerense don José Rullán y Mir, Pbro.

La fecha que se ha señalado es la del domingo 27 del actual y para tomar parte en el acto se han circulado invitaciones a las sociedades locales y a personalidades de Sóller y de fuera de ella que se honran con la amistad del difunto patrio.

Han prometido venir desde Palma para asistir al acto los muy ilustres señores don Antonio M.^o Alcover, don Mateo Rotger y don Miguel Costa y Llobera y don Lorenzo Ribet Pbro.

De Sóller, como es natural, no faltará la debida colaboración.

En la iglesia parroquial, a las siete y media de la mañana, se unieron el jueve con perpetuo lezo don Bartolomé Ferrer y Oliver con la bondadosa señorita doña María Sasa y Ballester.

La ceremonia tuvo lugar en la capilla de la Purísima Concepción.

Bendijo a los desposados el Dr. don José Pastor, Vicario.

Fueron padrinos por parte del novio el distinguido señor don Manuel Palou de Comasena y su primo don José Colom y Casanova; y por parte de la novia su señor padre y hermano don Bartolomé.

SIEGFRIED!

Esta importantísima película será estrenada en el CINE LA PROTECTORA hoy lunes, consta de dos partes, desfilan en ella 10.000 personajes, editada por la casa Ambrosio empleando para su impresión seis meses y costando 200.000 liras.

¡Lo más sensacional! Estreno en España. Película monumental 1000 metros

Teatros

Lirico

Hecho una tacita de plata recibió el sábado al público el coliseo del Conquistador.

El nuevo piso de palcos da un carácter más confidencial a la sala a la par que más solemne. Lo delicado de los tonos del decorado y la exuberancia de luces invitaban a acomodarse y a zambullirse allí, en aquel ambiente que oía a nuevo. El aspecto de la sala es sorprendente, saciador; la presencia de numeroso público que llenaba casi el teatro y las hermosas *toilettes* aumentaban su efecto deslumbrante.

No siempre cash temporadas de ópera, y es la inauguración de una temporada lírica motivo de interés y de expectación no solo para los *dilettanti*, sino también para la gran masa de espectadores que han de apreciar *grosso modo* el tratamiento que se da a las producciones de los maestros favoritos.

Antes de analizar someramente el trabajo de los debutantes hay que advertir a la empresa que se atreve con una temporada de ópera, con toda su cohorte de quebraderos de cabeza y con las posibles y muy probables sangrías a su bolsillo.

El sábado se cantó *Aida* en condiciones especiales: la Giudice, la tiple que encerraba el interés principal de la velada no cantó la ópera. De la parte de *Aida* se encargó la señora Vergeri; tampoco tomó parte en la velada la señorita Calles a cuyo cargo estaba el papel de *Amneris*. La sustituyó una meso-soprano contratada a última hora en Barcelona, cuando se supo que no podía embarcar la señorita Calles.

Si tuviera que ser juzgada la velada del sábado tan solo bajo el prisma artístico, niñándose de toda otra circunstancia, la pluma invertiría algún tiempo en reparos y objeciones; más, obrar así, sería separarse de la realidad y por lo tanto sembrar injusticias. Para ver y juzgar serenamente la velada del sábado hay que tener en cuenta el cúmulo de dificultades con que lucha una empresa para organizar una compañía, los trabajos y los dispensios que cuesta dar con artistas completos, de esos a quienes el público no pueda encontrarles mota alguna, y los precios vigentes que no permiten la contrata de elementos que por lo que piden solo pueden ir a teatros de gran categoría; tan solo en casos excepcionales podemos verlos en nuestras tablas, en contadísimas funciones, muy de tarde en tarde.

La velada transcurrió con alguna frialdad por parte del público; únicamente en el tercer acto se aplaudió con sinceridad y con entusiasmo.

Ausente de la escena la Giudice, la atención del público se posó en el tenor señor Elias, joven, poseedor de hermosa voz de la que, con estudio y constancia, seguramente sacará mucho provecho. A la legua denota que está en los comienzos de su carrera artística, más esto no fué obstáculo para que el público pudiera apreciar sus hermosas cualidades.

Teatros

premiándole con aplauso sus momentos felices, pues tuvo algunos dignos de tenoras de mucha categoría.

El barítono señor Claverio se mantuvo correcto toda la velada; su trabajo fué grato a la concurrencia.

Junto con el tenor señor Elias y la tiple señora Vergeri fué llamado al palco escénico al finalizar el tercer acto el maestro-director señor Baratta.

Anoche debutó la tiple señora Giudice. Se había hablado mucho y bien de ella; por lo tanto su trabajo era esperado con viva curiosidad. La señora Giudice triunfó sobre nuestro público. Se trata de una artista consumada, en la que no se sabe si son más de admirar las condiciones escénicas que las de cantante, y esas son valiosas, pues da continuamente la impresión del momento; no deja nunca de sostener el desarrollo de su papel, poniendo alma y pasión en las notas y en la figura.

Proporcionó a los asistentes una velada agradabilísima. Hasta, como si al conjuro de su arte, se borraron lunares que aparecieron en la función inaugural. El público la aplaudió con entusiasmo.

La Giudice ha talonando pesimismo, y a su presencia la atmósfera ha cobrado diáfandad, muy conveniente para el plácido desarrollo de la temporada.

Esta noche debutará el tenor señor Libarna en *Tosca*, cantando la parte de protagonista la señora Giudice.

Baleár

Ayer se registraron hermosísimas entradas.

Hoy, luna popular, la entrada general valdrá únicamente diez céntimos, y entrada y butaca 25 céntimos, trabajando *Josefina Cola* y *Los Mengadors*. Estos celebran la función de despedida.

Para mañana se anuncia el debut de la cancionista Luisa Batistini, la que cantará los completos que tanto aplausos visitan a la Meller: *La modistilla* y el *vals de la apache*.

La Protectora

Esta noche se estrenará en el favorecido cine de *La Protectora* la importantísima película *Siegfried*, de 1000 metros, en la que intervienen infinidad de personajes, considerándose como la película más costosa editada por la casa Ambrosio.

Asistencia Palmesana

Mucha gente asistió ayer a este hermoso cine.

Para mañana martes se anuncia el estreno de la película de largo metraje: *El engaño*.

CULTOS

Para hoy

Juicio de cuarenta horas

Concluyen en San Juan en honra del Patriarca San José: Exposición a las seis; a las siete se rezará la primera y segunda parte del Rosario durante una misa; a las diez y media Misa mayor; al anochecer la tercera parte del Rosario, modistación, los

Visita de S. D. M.

En las Teresas, al anochecer, Rosario y principio de la novena en honra de su Titular con música y sermón por el Rdo. P. Roberto Redal de la Orden de Predicadores.

En Santa Catalina de Sena, a las ocho, se celebrará solemne Misa De Requie, cantada por la Rda. Comunidad, en sufragio de las almas de los Cofrades del Sino. Rosario difuntos.

En la Iglesia de Montesión a las ocho de la mañana se empezará la novena a la Santísima Virgen del Pilar.

Después de la misa recada que se dirá en el altar de la Congregación se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio propio de la Novena y al final se cantará la Salve Regina por el coro de la Congregación.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de Belen en el Santo Hospital.

Para mañana

Juicio de Cuarenta Horas

Empezarán en las Teresas, dedicadas a su Titular, a la Purísima y a San José, en sufragio de una familia difunta: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor solemne cantada por el pueblo y sermón por el Rdo. P. Roberto Redal, O. P.; al anochecer Rosario, novena de Santa Teresita con sermón por el citado orador y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada).

Sociedades y Compañías

Los sindicatos y clasificadores del gremio de aceite y viñagero

Hacen saber que el día 19 del actual, a las 17, se celebrará en la calle de Pou, núm. 54, la Junta para el examen del Reporte y juicio de agravios, advirtiendo que el repertimiento se encuentra a disposición de los agraviados, en dicho local, desde el día de mañana de 3 a 5 de la tarde.

Gremio de Mercadería

Hecho el reparto que corresponde a los individuos perteneciente a dicho gremio, quedan expuestas las listas del repartimiento en casa del Síndico Don Antonio Bonet, Oriño, 10, los días 12, 13 y 14 del corriente Palma 11 Octubre 1912.

Gremio de Cafés económicos

Los Síndicos y Clasificadores convocan al Gremio de Cafés económicos a la Junta de agravios que tendrá lugar el día 15 del corriente, de tres y media a cuatro y media de la tarde, en el domicilio social de «La Unión Industrial», plaza de la Constitución, 43, principio, donde se hallarán expuestas a efectos de reclamación las listas de reparto, de siete a diez de la noche, hasta el citado día.

Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Palma de Mallorca

Con esta fecha, y durante un plazo de diez días (de 6 a 8 de la tarde), esta Cámara abre una información entre los socios y electores de la misma referente a las tarifas de puertos y flotas propuestas por la «Asociación Industrial» y «La Meritima» de Mallorca, para el año 1913, y que se insertan en el «Gaceta» de Madrid de los días 28 y 16 Septiembre último respectivamente.

Palma 10 Octubre de 1912.—Por acuerdo de la Cámara, el Presidente, Ricardo Roca.—El Secretario, José F. Labandera.

Gremio de Farmacéuticos

Los síndicos y clasificadores convocan al gremio a la junta de agravios que se celebrará el día 19 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el Colegio Médico Farmacéutico, donde se halla expuesto el reparto.

Palma 12 Octubre de 1912.—E. Síndico 1.º, Juan Moré.

TRAMITACIONES

Presupuesto de liquidación.—Nuevo empréstito

El ministro de Hacienda señor Navarro Revarter ha manifestado que el lunes ó el martes leerá en el Congreso el Presupuesto de liquidación fijando los recursos que se necesitan para cubrir dicha liquidación acudiendo al crédito.

Se pedirá a las Cortes autorización para realizar un empréstito en una ó varias veces al tipo que esté indicado días antes de efectuarse.

La sesión del Consejo.—Hablando con Canalejas

La sesión del Consejo celebrada en Gobernación comenzó a las ocho menos cuarto durante una media hora.

Al salir los ministros hablamos

con el Presidente señor Canalejas que se iba a pie a su casa con el ministro de Fomento señor Villanueva.

Nos dijo el señor Canalejas que la sesión había carecido de importancia, pues solo se habían limitado a un cambio de impresiones para acordar quienes el día de la apertura de las Cortes íbamos al Congreso y quienes al Senado.

Convenimos en que yo con los señores Laque, Barroso, Alba y Villanueva estaremos en el Congreso para todo lo que surja y los demás estaremos en el Senado.

Allí probablemente nos añadirá, después del discurso necrológico por la Infanta María Teresa se levantará la sesión en señal de luto.

Mas del Consejo.—Manifestaciones del señor Barroso

Después de hablar los periodistas con el señor Canalejas les recibió el

señor Barroso quien les repitió lo dicho por el Presidente.

Los periodistas le dijeron que el Diputado republicano señor Soriano preparaba una interpelación sobre la incursión de los monárquicos de Portugal a lo que contestó que creía que eso no lo haría por ahora pues hay otras cosas más urgentes.

Nos añadió que en la reunión los ministros habían aprobado los expedientes de guerra autorizando a la Sección de protección de Sevilla para adquirir directamente ocho máquinas y seis prensas para la fabricación de cartuchos sistema Mauser y una máquina para aserrar cuyo valor total se calcula en 78.750 pesetas.

Del ministerio de Fomento se aprobó un proyecto para la construcción de un casino vacial de Santo a Fe-

ria, otro de S. Chido a Lugo y otro de Hallin a Gazpor (Albacete).

Sobre el cambio de impresiones

Se ha concedido importancia al cambio de impresiones que tuvieron anoche después del almuerzo en el ministerio de Fomento los señores Canalejas, Luque, Pidal, Arias Miranda y Villanueva.

Creo que estuvo relacionada con a huelga de los empleados de la compañía del Ferrocarril del Sur y con otros asuntos que se tratarán en el Parlamento.

Recepción diplomática

Hoy se ha celebrado en el ministerio de Estado la acostumbrada recepción diplomática asistiendo el Nuncio de Su Santidad, todos los Embajadores y Ministros de las Legaciones.

El Embajador de Francia M. Geofray y el ministro de Estado señor

García Prieto han celebrado una detenida conferencia.

Madrid 13 a las 18

Obtinisimos sobre la huelga.—Nuevos gobernadores

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, nos ha dicho a los periodistas que siguen los obtinismos respecto a la huelga de ferroviarios del Sur.

Añadió que le visitaron, confiriendo largo rato por separado, los nuevos gobernadores de Barcelona, Sevilla, Avila y Soria, cambiando impresiones sobre asuntos locales pero nada se trató de especial interés.

De provincias no hay noticia alguna más que los partes de los gobernadores que acusan tranquilidad completa.

Madrid 13 a las 24

Hablando con el señor Canalejas.—Visitas de Weyler y del nuevo Gobernador de Barcelona

Esta tarde el Presidente del Consejo señor Canalejas ha recibido a los periodistas manifestándoles que había pasado la mañana trabajando y recibiendo visitas en su domicilio.

Entre los que le visitaron, añadió, figuraban el señor Barroso y el General Weyler.

Este le dió cuenta de las medidas que tomó en Barcelona con motivo de la huelga de ferroviarios.

También recibió la visita del nuevo Gobernador de Barcelona señor Sanchez Anido, con quien ha pasado la tarde para darle instrucciones.

El martes marchará a Barcelona el señor Sanchez Anido para encargarse del mando.

Les manifestó también el señor

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueqz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Canalejas á los periodistas que en la reunión de ayer del Consejo se trató del asunto relativo á la franquicia para la introducción del maíz y del proyecto referente á la redención de los foros, que presentará esta semana.

Por último, les dijo, que está terminando el trabajo relativo al tratado de comercio con Cuba y que con este objeto había visitado el representante de Cuba, señor García Prieto.

Detalles de la conferencia de Weyler con Canalejas.—Quejas del general

En la conferencia celebrada esta mañana entre los señores Canalejas y Weyler éste le informó de los acuerdos del Consejo de Administración de la Compañía del ferrocarril del Sur, de la que es Presidente el señor Weyler, con motivo de la huelga.

Según el Heraldo de Madrid en dicha conferencia el señor Weyler se quejó de la omisión que con él ha cometido el Presidente al prodigar mayores elogios al que era Gobernador civil de Barcelona señor Portela con motivo de la solución de la huelga de la red-catalana, cuando él adoptó medidas evitando que la huelga tuviera mayores consecuencias.

Corrientes de unión entre el señor Sol y Ortega y don Melquíades Álvarez

Se asegura que entre el señor Sol y Ortega y don Melquíades Álvarez existen corrientes de unión y probablemente está se hará pública en una de las próximas sesiones del Congreso.

Entonces, firmada por ambos dirigieron un manifiesto al país que ya tienen planeado y harán una tournée política por Andalucía.

HUELGA DE FERROVIARIOS

Madrid 13 á las 18
Un «meeting».—Comentarios
Dicen de Huelva que en el casino republicano se ha celebrado el anunciado meeting de ferroviarios.

Hablaron los agentes madrileños Hernández y Saetre recomendando á los ferroviarios que se prevengan para el momento en que el Gobierno no cumpla las promesas ofrecidas á favor de ellos.

Se comentaba que dicho acto se haya celebrado en un centro político y que lo presidiera el médico don Fidel Delgado completamente ageno á la causa de los ferroviarios.

Huelga en puerta.—Comercios cerrados
En el pueblo de Cortegada han celebrado manifestaciones públicas los corchotaperos con motivo de haber iniciado la Casa Irujo el embarque de corcho en planchas, cuya determinación produce la huelga forzosa de centenares de obreros.

Los comercios han cerrado en señal de protesta, estando los ánimos excitadísimos.
No se celebró la Asamblea de Barcelona

Dicen de Barcelona que no se ha celebrado la anunciada Asamblea ferroviaria en la que los compañeros Barrios y Cordoncillo debían dar cuenta de las gestiones practicadas por el Comité Nacional con motivo de la última huelga.

Ha sido comentadísima esta suspensión de la asamblea.
Los organizadores la atribuyen á que la desda del teatro Cómico se negó á ceder el local donde debía celebrarse la reunión.

Interrogado Barrio acerca de su opinión sobre la conducta de los ferroviarios catalanes, se ha negado á emitir juicio alguno para evitar disgustos.

Tranquilidad en Melilla
Telegramas de Melilla dicen que reside ahora una hermosa paz.
Hasta los bandoleros han desparecido.

La gente se dedica tranquilamente á las faenas agrícolas.
El ingreso en el cuerpo de Abogados

He aquí el tribunal que, presidido por el director general de lo Contencioso, ha de juzgar los ejercicios de oposición á ingreso en el cuerpo de abogados del Estado: don José María Ortega Morejón, magistrado de la Audiencia de Madrid; don Rafael Ureña y Smanjau, catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad Central; don Federico Marín y López, don Agustín María Miguel é Ibarquén, don Pedro Gregorio de Diego Gutiérrez y don Antonio Becerril y Laguarda, que actuará como secretario.

Los ejercicios darán principio el día 15 del corriente.
El invento del señor Balseira

En breve se harán pruebas del invento del Sr. Balseira aplicado á la telegrafía.
Tendrán lugar las pruebas entre Barcelona y Madrid.

El nuevo aparato es tipográfico, con impresión con el Huges pero de rendimiento mucho mayor, pues mientras el Huges transmite 600 palabras, el del señor Balseira transmite 2.820.

Trama de posesión de la Presidencia del Consejo Supremo
Hoy se ha posesionado el exministro de la Guerra general Linares de la Presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Después del juramento el general Linares ocupó el sitial del Presidente pronunciando un discurso en el que ensalzó á su antecesor general Suarez Valdés.

Terminada la seremonia de la toma de posesión de tan elevado cargo el general Linares marchó al ministerio de la Guerra celebrando una conferencia con el general Luque.
Choque entre un ómnibus y un tranvía

Al regresar esta tarde de uno de los moraderos del Manzanera un ómnibus ocupado por 40 personas, que habían asistido á una comida de bodas, el ómnibus al encontrarse en el camino de la Florida cerca de las tapias de la estación del Norte chocó con un tranvía que se dirigía á la Bombilla.

Varios de los invitados que iban en el ómnibus fueron lanzados al suelo resultando algunos con heridas leves y cuatro con lesiones graves.
El conductor del tranvía ha sido detenido.

La causa de la boja de los valores.
—El exterior español ha mejorado
Hablado el Ministro de Hacienda de la subida de los francos ha dicho que está impulsada principalmente por la demora en conocer el efecto del arbitraje propuesto por la potencia.

Ha confirmado el señor Navarro Reverter el pánico reinante hoy en la Bolsa de París.
Han sufrido las siguientes alteraciones los valores españoles que se detallan: Nortes han bajado 14 francos, los Alicante han bajado 13, y los Andaluces 12 francos.

También han sufrido bajas los siguientes valores extranjeros: Bancos dos enteros, la renta francesa 63 céntimos, Crédito Lyonnais 20 puntos, Banco Parisien 65 puntos, Bancos de París y Países Bajos 23 puntos.
Nuestro papel exterior es el único que ha mejorado.

La Junta sindical de la Bolsa de Madrid ha acordado proceder á la nivelación de la operación á plazos sobre Nortes y Alicante á los cambios de 493 y 467 respectivamente.
Considerar esa baja hija de la intranquilidad despertada por la cuestión de los Balkanes y la actitud en que pueda colocarse Austria.

La «Gaceta».—Monumento á Cervantes.—Centenario de la publicación del Quijote
La «Gaceta» de hoy publica una Real Orden disponiendo se abra concurso para presentar anteproyectos de un monumento para conmemorar la publicación de la grandiosa obra el Quijote, cuyo monumento se levantará en Madrid por

suscripción voluntaria en honor de Cervantes.
Se invitará á contribuir á dicha suscripción á todos los pueblos que tengan el castellano como lengua nacional.
En la primera partida de la suscripción figurará con 50.000 pesetas.

Los rectores jefes de distritos universitarios abrirán suscripciones en los centros de enseñanza y escuelas.
Tres académicos de la Española y de Bellas Artes con el ministro, se encargarán de cumplimentar las disposiciones convocando á una reunión á las entidades económicas sociales, intelectuales, militares y científicas encargadas de la organización de las solemnidades y fiestas para conmemorar el Centenario de Cervantes, como también exposiciones universales proyectadas.

Los rectores organizarán cursos de conferencias cervantinas y lecciones de vulgarización popular en todos los establecimientos docentes.
Los maestros incluirán diariamente desde primero de Enero en sus enseñanzas una de estas dedicadas á leer y explicar trozos de obras cervantinas, destinando premios á los maestros y alumnos que más se distinguen en estos trabajos.

La Academia Española designará las personas que deben encargarse de la dirección de dos ediciones del Quijote de carácter popular y de crítica erudita.
Además publica dicho diario oficial un anuncio de la inspección general de Sanidad Exterior declarando la existencia de la peste bubónica en Rosario de Santa Fé (Argentina) y casos de cólera en Medina (Arabia).

Madrid 13 á las 24
Recepción en honor de las misiones americanas
En el local de la Unión Ibero Americana se ha celebrado la anunciada recepción en honor de las misiones americanas que asistieron á las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Ha asistido á la misma una distinguida concurrencia.
Entre los asistentes figuraban el señor Canalejas algunos ministros, buen número de diputados y senadores y varias personalidades políticas.

Los invitados han sido obsequiados con un espléndido lunch.
Jura de la bandera
Dicen de Toledo que en la mañana de hoy se ha celebrado en el Paseo de la Vega el acto de la jura de la bandera por los nuevos alumnos de la Academia de Infantería.

El tiempo era espléndido habiendo acudido al acto numeroso gentío.
Asistieron al mismo las autoridades, los Profesores de los Centros oficiales y los niños de los asilos.
Después de la misa de campaña se celebró el acto de la jura.

El Director de la Academia arrojó á los alumnos ensalzando la importancia del acto.
El batallón de alumnos desfiló en columna de honor ante el general gobernador.
Tributo á la memoria de la Infanta Teresa

El «Centro Monárquico Democrático» ha instituido como tributo á la memoria de la Infanta doña María Teresa, dos cartillas de 50 pesetas de la Sociedad Previsores del Porvenir á beneficio de dos niños pobres.
Nuevas ediciones del «Quijote»

El Director de la Biblioteca Nacional señor Rodríguez Marín, ha conferenciado con el ministro de Instrucción pública señor Alba para tratar de la publicación de dos nuevas ediciones del «Quijote», una popular y escalar y la otra crítica, para conmemorar el Centenario de Cervantes.
Noticia desmentida

El conocido diestro Gaona ha negado sea cierta la noticia circulada de que se vaya á casar con la genial completista Psiquia Escribano.
Ampliación de un plazo
Ha sido ampliado el plazo que aspiraba mañana, concedido á los sargentos para obtener á los beneficios de la nueva ley, á seguir disfrutando los que les concedía la antigua.

El plazo expirará el día 15 después que se publique el Reglamento de la nueva ley.
La perforación del tunel de Canfranc.—Entusiasmo.—Vivas
Comunican de Jaca que en las primeras horas de esta mañana quedó totalmente perforado el tunel internacional de Canfranc.

Los obreros franceses y españoles al encontrarse se abrazaron entusiasmados, dando vivas á España, Francia é Italia, por ser italiana la compañía que ejecuta las obras.
En la boca del tunel se colocaron banderas de las tres naciones y rama.

Se espera que para solemnizar el acontecimiento acudirán dentro de breves días á dicho punto los ministros de España y Francia.
Mitin agrícola.—Discurso del señor Gasset
Un despacho de Basbartró da cuenta de que se ha celebrado en dicho pueblo un mitin agrícola en el que han tomado parte varios oradores entre ellos el señor Gasset.

El discurso de este duró dos horas.
El señor Gasset se manifestó contrario á la guerra de Marruecos censurando que se gasten tantos millones cuando existen en España más de 70 por ciento de analfabetos.
Trazó el cuadro tristísimo que dice, ofrece España con tanta juventud falta de peso para servir en el Ejército y sin medios para fomentar la riqueza y el programa que conviene al país.
Sintetiza su discurso con las palabras cultura, riqueza y fuerza que sustituyan las de ignorancia, miseria é impotencia que hoy imperan.

señalando que no guerrera con Turquía y el Rey de Montenegro lo ha contestado, diciéndole: «me extraña tu consejo; tu enviaste cien mil hombres á Tripoli para apoderarte de un territorio que no era tuyo, mientras nosotros luchamos por lo que es nuestro»
Población tomada.—Sustitución de autoridades
Cetigne.—Un telegrama oficial dice que el Ejército del Norte ha tomado la población turca de Biopolopi, situada en la provincia de Novi Bazar.

Los habitantes de aquella población han aclamado á las tropas.
Inmediatamente han sido desatendidas las autoridades turcas nombrándose otras afectas á los Ejércitos coaligados.
Malisores que piden armas
Cetigne.—Centenares de malisores han entrado en Montenegro para pedir armas con objeto de combatir á los turcos.

Periódicos suspendidos
Salónica.—El Gobierno ha suspendido por unos días la publicación del Tanine, Indam y otros periódicos porque atacaban al Gobierno.
Rusia no permitira que se cerraran los Dardanelos

San Petersburgo.—En vista de la alarma de los comerciantes en cereales del Sur de Rusia, se teme el cierre del estrecho de los Dardanelos, lo cual no permitiría las expediciones comerciales, el Gobierno ruso ha significado al de Turquía que no admitirá dicho cierre.
Noticia falsa
Atenas.—Es inexacta la noticia de origen turco que circula de un supuesto combate en la frontera.

Huyendo de atrocidades
Viena.—Los habitantes de los pueblos de la frontera serbia se dirigen al interior de Serbia huyendo de las atrocidades que se cometen.
Declaración de neutralidad
Berlín.—En los centros políticos de esta capital se afirma que con objeto de tranquilizar á la opinión europea que Austria y Rusia harán pública declaración de que guardarán estricta neutralidad en el conflicto actual de los Balkanes.

Tropas á la frontera
Salónica.—Las tropas que han venido de Anatolia han marchado á la frontera.
No se podrá localizar la guerra
Berlín.—Aumenta en esta capital el pesimismo por creerse que es imposible localizar la guerra en los Balkanes.

Agregados franceses
Paris.—El gobierno ha acordado enviar agregados militares en todos los ejércitos, tanto en los de la liga balkánica como en el ejército turco.
¿Qué hará Austria?
Berlín.—Preocupan á los políticos los preparativos que hace Austria en la frontera de los Balkanes.

Se teme intente repetir la suerte con la que se incorporó la Bosnia y Herzegovina.
A la guerra
Salónica.—El Estado mayor turco ha salido para el teatro de la guerra.
Con el van los agregados militares y los periodistas.

DE BARCELONA
Barcelona 13 á las 22
La Asamblea de ferroviarios se celebra en su local social
La Asamblea de ferroviarios de la línea del Norte que debía celebrarse anoche en el Teatro Cómico para oír á Barrio y Cordoncillo, Presidente y Secretario del Comité Nacional de ferroviarios respectivamente, se suspendió á última hora pues el propietario de dicho teatro retiró la oferta del local.

Ahora se celebra la Asamblea en su local social de la calle de Cardeos.
Flores en la tumba de Ferrer
Hoy tercer aniversario del fusilamiento de Ferrer y Guardia, pequeños grupos han llevado y colocado flores sobre su tumba.
La autoridad había adoptado precauciones, pero no se han registrado incidentes.

Servicio marítimo que seguirá
Durante la pasada huelga de ferroviarios se estableció en vapor diario entre este puerto y el de Valencia y ahora á petición de los comerciantes dicho servicio continuará.
Corrida en la plaza Antigua.—Toros magníficos.—Diestros ovacionados
Con media entrada se ha celebrado esta tarde una corrida de toros en la plaza Antigua.
Los toros de la ganadería del Duque de Veragua han resultado magníficos, bravos.

Al primero Freg le dió un pinchazo y media buena, escuchando palmas.
Al segundo «Celita» le propinó un pinchazo y una buena, siendo cogido sin consecuencia, escuchando muchas palmas.
Al tercero Luis Freg le dió un estocada entera superior. El matador se ovacionado y se le concedió la oreja.

«Celita» al cuarto toro le dió una entera superior que le valió una ovación y la oreja.
El lidiado en quinto lugar ha sido bravísimo. El público tributó una ovación al mayoral de la ganadería. A éste toro Freg le recató un pinchazo y una entera que le valieron muchas palmas.
El último fué un toro muy noble al que «Celita» le dió un volapi colosal, siendo ovacionado.
Alarma en un ciac.—Nueve niños heridos
Al anochecer en el cinematógrafo del Teatro la Marina estalló una bombilla eléctrica y alguien dió gas de fuego sembrando gran alarma entre la concurrencia.

Esta prisa de miedo se estrujó las puertas resultando nueve niños heridos, por fortuna ninguno de ellos grave.
Toros en las Arenas
Con una entrada floja se ha celebrado una corrida de toros del Marqués de Castellones por las cuadrillas de Francisco Madrid y Gallo.
Los toros han resultado regulares.

Francisco Madrid ha estado temerario, torreado siempre metido entre los cuernos, habiendo matado bien sus toros.
Gallito estuvo bien torreado matando.
El quinto toro fué desuelto y corral por manso siendo sustituido por otro de Moreno Santamaría.

Herido grave por un tren
Al anochecer en la línea del Norte y en las inmediaciones de San Adrés un sujeto de 33 años al atravesar la vía resbaló siendo alcanzado por un tren.
Dicho sujeto resultó con grandes heridas en la cabeza.
El nuevo gobernador llegará á martes
El nuevo Gobernador señor Sanchez Anido llegará á esta capital próximo martes.
En la mañana de dicho día el señor Portela le dará posesión de cargo y por la noche en el expulso el señor Portela saldrá para Madrid.

BUXAREU
MALLORCA FUERA DE MALLORCA
Madrid 13 á las 11
Ascensos á primeros teniente
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica el ascenso de primeros tenientes de los segundos don Emiliano Fernandez Cordón don Santiago Albarti Crespo de Capitania general de Baleares.

CORRESPONSAL
La Ingluvina G101, es el medicamento inimitable para la curación de todas las enfermedades del estómago é intestino.
Se necesita uno que se obligacion.
Informarán: Cordelele, 63.

PROFESORA INGLESA
Se abre el nuevo curso de lecciones Ingles. Informes «Casa Anunciadora», lacio, 8.

ANUNCIO
Se hace saber á los señores abogados ejercen la profesión, que desde hoy se expuesto en el local del Colegio (Calle San Roque, 8), á efectos de reclame el proyecto de clasificación y repartimiento para el año 1913, y que el sábado 19 de tuil, á las diecho horas y en el local citado, se celebrará el juicio de agraco.—Palma 12 de Octubre de 1912.—El Sr. co 17, Miguel Roselló.

COLORES PALIDOS
ANEMIA DEBILIDAD EXTENUACION
AGOTAMIENTO de las FUERZAS, etc.
curadas radicalmente por el
HIERRO BRAVAIS
Vitas Formosa 130, r. Llatas, etc.
Paris.—Bollojo gratis.
ANEMIA

OCASIÓN
Galería de cuadros en un buen estado, de venta en la calle de San Capas.